

## No hubo Quorum en el Congreso

Por falta de Quorum se tuvo que levantar la sesión que iba a discutir el Plan de Desarrollo. Los congresistas rechazaron los señalamientos del ministro Carrasquilla que dice que es un chantaje.



“Estamos listos para pilotos de ‘fracking’ de manera segura, sin afectar el ambiente”

Felipe Bayón,  
presidente de Ecopetrol.

# 10

### es el número

de rutas internacionales que cancelará Avianca Holdings. El recorte hace parte de un plan de ajuste de la aerolínea.

## En los Centros comerciales

En los centros comerciales se atenderán preguntas sobre los impuestos en Bogotá. La actividad se realizará los fines de semana hasta el 14 de abril. Se podrá averiguar sobre predial.



# Atentados en la Macarena, Meta

**La Defensoría responsabiliza de acciones violentas a disidencias de las Farc y autodefensas.**

Información El Tiempo  
www.eltiempo.com

El artefacto explosivo lanzado por desconocidos el pasado martes, que ocasionó heridas a dos militar que estaban a pocos metros el polideportivo de la población de San Juan de Losada, donde se iba a realizar un Comité de Justicia Transicional conjunto entre las gobernaciones de Meta y Caquetá, es el último de los hechos violentos que corrobora las alertas tempranas que en los últimos diez me-

ses ha hecho al Defensoría del Pueblo en esa zona del país.

Ese día funcionarios de los dos departamentos, comandantes de la fuerza pública y voceros de otras instituciones estaban convocadas para adoptar las medidas de seguridad necesarias para prevenir que se sigan presentando acciones violentas como desapariciones forzadas, homicidios selectivos, atentados con artefactos explosivos, amenazas con panfletos y el reclutamiento de menores de edad, documentados por la Defensoría del Pueblo en los últimos meses.

Esas acciones violentas habían sido advertidas a través de dos alertas: la 042,

en abril de 2018, en todo el municipio de La Macarena (Meta), y la 001 del pasado 4 de enero entre la zona del diferendo limítrofe de los municipios de San Vicente del Caguan (Caquetá) y La Macarena, específicamente en las veredas San Juan de Losada, Playa Rica y Cristalina, contó la defensora del Pueblo en el Meta, Ana María Jiménez. Las acciones violentas las atribuye la Defensoría a las disidencias de las Farc, con sus frentes primero, tercero y séptimo, así como las Autodefensas Gaitanistas de Colombia.

En esa apartada zona del país, el año pasado se presentaron algunos homicidios cuyas investigaciones preliminares señalan que



La comunidad de San Juan de Losada planteó las inquietudes ante los autoridades y militares presentes.

no tiene que ver con el conflicto armado, pero el 15 de agosto pasado asesinaron a un exmiembro de las Farc.

En esos territorios se ubica la vereda Playa Rica está ubicado el Espacio Territorial de Capacitación y Reincorporación (ETCR)

del Yari, donde hay excombatientes de la guerrilla.

En diciembre pasado desaparecieron y luego asesinaron a la psicóloga Viviana Muñoz Marín, funcionaria de la Agencia para la Reincorporación y la Normalización (ARN) y

al líder social Jesús Ignacio Gómez Ávila. La defensora del Meta señala que desde octubre pasado hasta el martes pasado se han presentado cinco acciones bélicas y ataques con explosivos contra la fuerza pública,

JUAN PABLO RUEDA

# Hipótesis tras explosión de artefacto

En la madrugada de este viernes, varios indígenas se adelantaron a las diligencias de levantamiento en un punto montañoso en zona rural de Dagua, en el Valle del Cauca, donde se produjo una explosión en la tarde del jueves que dejó 8 personas muertas.

La comunidad indígena de la zona logró rescatar y trasladar desde la montaña donde ocurrió la explosión los cadáveres de siete

# 8

### es el número

de indígenas que murieron en Dagua luego de la explosión de un artefacto, se investigan las causas.

hombres. Las autoridades agregaron que, en total, la explosión cobró la vida de ocho personas, en un confuso incidente que enluta a la comunidad de la zona rural de Dagua. Entre las hipótesis que se manejan

en Dagua, las autoridades intentan establecer si la tragedia ocurrió por una presunta indebida manipulación de explosivos; sin embargo, la comunidad indígena que vive en ese territorio señala que se tra-

taría de un atentado.

Por el momento, las autoridades también adelantaron que a través de análisis en la zona se busca identificar el elemento que causó la explosión e identificar qué fue lo que ocurrió allí.

Los cuerpos de las víctimas fueron llevados a la sede de Medicina Legal en Cali, donde se realizarán los respectivos análisis que darán luces para determinar el explosivo que estalló.



Los cuerpos fueron trasladados por la comunidad indígena desde la zona montañosa de Dagua, hasta una caseta comunal en esa región.